

## NUESTRO GREENKEEPER DICE...

AGOSTO 2025



En cuanto al aspecto climatológico esta primera mitad del verano se ha caracterizado por un mes de junio con lluvias agrupadas en la primera mitad del mes y varios episodios de olas de calor durante la segunda mitad. En julio esta tendencia se ha repetido, aunque más suavizada y el protagonista de esta última parte de julio está siendo el viento y la ausencia de lluvias.

Estas situaciones afectan al aspecto general del campo evidenciándose zonas secas sobre todo en determinadas calles.

En cuanto a greens apenas presentan manchas secas manteniendo una correcta jugabilidad con velocidades en torno a los 8.5 / 9 pies. Aparecen también “scalps” o “peladas” en algunas zonas de giro de segadora y debido a la pérdida de firmeza por riego, que en ningún caso afectan al juego.

A principios de julio se realizó un pinchado en greens y posterior arenado con el objetivo de favorecer la infiltración del agua de riego y nutrientes, evitando zonas secas. Esta labor se repetirá a finales de agosto o principio de septiembre.

Respecto al estado sanitario de los greens, se aprecia alguna pequeña mancha de dolar spot, sobre la que se actuará con biocidas de superficie. Igualmente se tendrá especial cuidado en alejar la humedad del cuello de la planta, ya que este hongo afecta a esa zona. Para ello se seguirá con el verticut una vez por semana, pases de rulo y si fuera necesario la aplicación de penetrantes. Estos productos rompen la tensión superficial del agua favoreciendo la infiltración y eliminando el rocío en superficie.

A modo de curiosidad comentar que en algunos greens hay unas manchas parecidas a las cicatrices que deja la segadora cuando no se reparan los piques. Estas manchas de borde más irregular están producidas por un gusano llamado rosquilla gris (*agrotis sigentum*) que mordisquea la planta para alimentarse.



*Gusano "Rosquilla gris"*

Además, ciertas aves picotean la superficie del green al buscar estos gusanos para alimentarse, generando una superficie irregular. Igualmente se ha notado un aumento de la actividad de topes entrando incluso en algún green, quizás debido a la presencia de gusanos. Esta actividad natural es síntoma de ecosistemas equilibrados. En cualquier caso, se controlarán estas poblaciones.

Buen juego.